

Les 2 textes proposés pour ce jour nous invite à méditer sur l'appel de la vocation. Je relèverai quatre façons de l'entendre pour mettre en chantier notre cheminement.

1- L'état candide de la jeunesse selon Samuel.

Un garçon fort obéissant au service du sacrificateur Eli. Au moindre appel, il se lève et se présente auprès du maître.

1x, 2x, 3x il accourt à la moindre demande, sans succès.

L'aïeul comprend que c'est un appel divin pour son protégé

Il lui donne une seule consigne

— Recouche-toi et à l'appel tu diras "Parle Eternel, je t'écoute"

Aucun discours, aucune recommandation.

Au matin le vieil homme questionne

— Quelle est la parole reçue? Ne dissimule rien. sup

Une vision difficile à partager, vu que c'est la destitution de son maître qu'il doit transmettre.

Samuel s'exécute en toute transparence.

Sa confiance en la vision et en son maître pour un premier rendez-vous, nous interroge face à nos jeunes

— Nous adultes, savons-nous entendre la voix divine transmise à travers la jeune génération?

En quelque sorte, passer le flambeau comme nos aïeux l'ont fait pour nous.

La maturité de Samuel c'est oser transmettre la bonne ou mauvaise nouvelle. Il a tremblé, le texte nous le dit. Il a surmonté sa crainte. Un bel exemple à suivre.

La crainte de décevoir peut paralyser, ce qui retarde la communication

— 2<sup>e</sup> possibilité l'humilité du juge Eli

Une vie consacrée au service du temple n'a pas altéré sa modestie. Oser admettre nos limites avec humilité demande beaucoup de sagesse.

Nous ici - en majorité des aînés dans la foi, nous sommes en première ligne pour être exemplaire, rassurer devant l'inquiétude, répondre aux questions existentielles des jeunes. Et voilà le mur. Nous voilà dépassés, le temps de laisser la suite à Dieu par des plus jeunes. Répéter après Eli

— Ecoute ce que la Parole t'enseigne

Cela signifie lâcher le contrôle ... comme tout parent devant un adolescent turbulent! C'est ta vie, choisis ta route. C'est souvent une épreuve de foi de voir l'envol hors du nid familial ou du nid paroissial.

Eli accepte la sentence transmise par Samuel. Une vision sans complaisance, une mise à pied pour lui.

Eli ne conteste rien, il ne doute pas de l'interprétation d'un jeune homme avec peu d'expérience.

C'est un enseignement pour nous. Dans nos engagements nous sommes conscients de nos faiblesses, mais de là à les reconnaître publiquement, c'est un sentier ardu.

Eli sait que ses fils sont des vauriens. Il ne formule aucune excuse. Il signe la sentence divine par ces mots

— C'est l'Éternel, qu'il fasse ce qui lui semble bon.

C'est une parole de Job. "nu je suis sorti du sein de ma mère et nu j'y retournerai, que le nom de l'Éternel soit béni"

C'est à la fois une reconnaissance et une finitude.  
pour le vieux sacrificateur

La 3<sup>e</sup> possibilité d'être témoin est offerte par Jean-Baptiste avec une seule phrase  
 — Voici l'agneau de Dieu

Jean connaît bien son cousin du même âge que lui, il pourrait s'étendre sur ses connaissances.

Là n'est pas la question, l'avenir est ailleurs.

Tel un agent de circulation, il montre la voie qui conduit au mystère de la foi.

Aujourd'hui, je m'identifie à ce mouvement simple de montrer la direction. Mes séjours

au CHUV à Lausanne m'ont diminué physiquement. Après mes multiples engagements je suis contraint à la modestie : rester à l'essentiel.

— Voici la Parole, saisissez le chemin de Pâques.

W'est-ce pas là, la vocation première de tout témoin conscient de ce signe de la main

— C'est par là, voici l'agneau de Dieu.

La 4<sup>e</sup> voie est la plus utilisée, celle des disciples

— Que cherchez-vous ? suivi de son ordre "suis-moi"

Là non plus, point de cérémonial ni de discours

Toute personne est libre sur son chemin de compréhension, s'engager tout de suite ou repousser à plus tard.

L'évangile reste sobre sur l'appel personnel, les disciples sont attirés par un aimant qui s'appelle l'amour-agapé.

Cette simplicité a souvent prêté à confusion  
 Tout abandonner et partir dans un ministère  
 Ce n'est pas un départ physique mais une liberté  
 intérieure ouvrant l'avenir. Peut-être y aura-t-il  
 un changement professionnel mais plus tard. Les disciples  
 aussi sont retournés à la pêche après vendredi-Saint

J'ai un ami qui avait monté un magasin de  
 téléviseurs (au temps du grand boum de ce gadget)  
 A sa conversion, il réalise que les programmes  
 ne sont pas tous recommandable. Honteux, il a  
 tout laisser partir en faillite, sans se soucier  
 des conséquences.

C'est 20 ans plus tard, il m'a confié avec un grand sourire  
 "J'ai fini de payer ma dette"

Une précipitation avec de pénibles conséquences.

Suivre Jésus c'est mettre le Christ à la première  
 place dans la réflexion, le choix, la direction : ... j'utiliserai  
 l'image de la page blanche pour symboliser  
 ce demain de l'année.

A l'école primaire nous avions des cahiers  
 cadrillés pour arrondir les lettres et écrire proprement  
 Plus tard la feuille blanche est riche d'un  
 guide-âne glissé au dessous.

Veillons, nous chrétiens, à glisser en primeur le  
 sous-main qu'est notre compréhension de l'évangile  
 pour donner les meilleures pulsions à nos décisions